
 

 
 

 

 

Prot. n. 3636                                                                                              Rome, 20 décembre 2023 

 

 

 

Chers frères et sœurs ! 

 

Que le Seigneur vous donne Sa paix ! 

 

Nous préparons déjà depuis longtemps le Noël de cette année, car le jubilé de 800 ans le met sous un 

jour particulier. Le nom du tout petit village, Greccio, est également devenu connu parmi ceux qui ne 

sont pas familiers avec la spiritualité franciscaine. Greccio est devenu le symbole de la célébration de 

Noël. Et c’est correct et juste. Le soir où saint François prêchait comme diacre et où la Sainte Messe 

était vraiment au centre de l'attention, littéralement la seule façon de célébrer, la vie est devenue 

différente, un sens très spécial. Tout le monde à Greccio était vivant, les animaux, le prêtre, les villageois, 

les frères, sauf un : Jésus. Cependant, même si saint François voulait voir ce qui s’est passé à Bethléem, 

un miracle s'est produit devant quelqu'un d'autre : Jésus a pris vie, il est devenu vivant. 

 

C'est ainsi qu'a commencé notre tradition : avec tous rassemblés dans la joie autour de la grotte, sans 

aucune distance entre l'événement originel et ceux qui partagent son mystère. (Admirabile Signum 2.) 

Depuis lors, au fil des siècles, en suivant l’exemple de saint François, par son intercession, marchant 

avec lui sur le chemin, Jésus est devenu vivant pour beaucoup. 

 

Cette année, dans ce simple message pour Noël, je vous invite tous : que cela soit pour nous aussi le 

véritable cadeau de Noël, que Jésus prenne vie pour nous. Jésus s'est fait homme, la parole s'est faite 

chair (Jn.1 : 14), pour que nous parvenions à partager la divinité du Christ qui s'est humilié lui-même 

pour participer à notre humanité. (Ordo Missae ) Il est devenu homme et a ainsi ouvert sa divinité, nous 

a permis de participer, nous a permis de perspicacité. C'est une invitation si forte, comme elle l'a été 

pour Marie, pour Joseph et pour tous ceux qui ont pu participer à ces merveilleux moments autour de la 

crèche. 

 

A Greccio, il n'y avait pas de scène de nativité. Il n’y avait pas de statues aux alentours, mais des 

personnes vivantes. Je vous invite tous à vivre ce miracle, avec saint François, autour de la « Crèche de 

Noël ». 

Soyons la famille vivante, dans laquelle Jésus peut naître et trouver un esprit de famille chaleureux. 

Soyons Marie, sa mère, lorsque nous le portons dans notre cœur et dans notre corps (cf. 1 Co 6 : 20) 

par le moyen de l'amour divin (amor) et d'une conscience pure et sincère ; nous lui donnons naissance 

par une œuvre sainte, qui doit éclairer les autres comme exemple ! ( EpFid I) 

Soyons Joseph, nous demandant humblement ce que nous comprenons et ce que nous ne comprenons 

pas. Soyons ces compagnons fidèles qui font pleinement confiance aux promesses de Dieu. 

Soyons des bergers au cœur assez pur pour être frappés d'une grande peur (Lc 2 : 9), mais également 

prêts à nous réjouir, glorifiant et louant Dieu pour tout ce qu'ils ont entendu et vu (Lc 2, 20). 

Allons, comme les rois, et louons Jésus qui est Dieu qui est venu à nous mais qui ne sera pas reconnu 

comme Dieu, qui est roi, qui est le « roi des rois », régnant non sur le royaume terrestre mais sur le 



royaume céleste parmi nous, et c'est un homme fragile qui souffre et meurt pour nous afin de vous 

racheter, vous et moi, tout le monde. 

 

Cette année, je pense plus que jamais à ceux qui souffrent beaucoup et pour qui il sera difficile, voire 

impossible, de fêter Noël dans la joie. Je pense beaucoup à ceux pour qui cette période de Noël est une 

période de guerre, de persécution, de souffrance, de manque de l'essentiel. Je vous invite tous à accorder 

moins d'attention au côté matériel de la fête et à consacrer plus de temps, de prière et d'attention à ce qui 

s'est passé à Bethléem. Que Noël soit très important pour nous pour la même raison qu'il l'était pour 

saint François. Souhaitons voir ce qui s'est réellement passé. Je vous souhaite à tous de participer au 

miracle de Noël : Jésus est devenu vivant. Puisse-t-il devenir vivant pour nous tous ! 

 

Puissiez-vous tous avoir 

paix et bien ! 

 

 

 

 

 

 
Tibor Kauser 

Ministre général du CIOFS 

 

 

 

 

 


